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(I lavori iniziano alle ore 14.29 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1247 presentata da Magliano, inerente a
“Virus, influenza e Covid colpiscono i bambini: il Pronto Soccorso dell'Ospedale
Infantile Regina Margherita è sotto pressione. Cosa farà la Giunta in merito?”

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 1247.
La parola al Consigliere Magliano, per l'illustrazione.

MAGLIANO Silvio

Grazie, Presidente.
Premesso che presso l’Ospedale infantile Regina Margherita di Torino è attivo uno dei

principali Pronto soccorso infantile di Torino e del Piemonte, che è specializzato nella
prevenzione, diagnosi e cura delle varie malattie dell’età infantile, e che tale struttura,
attraverso il Dipartimento patologie e cura dei bambini, fornisce prestazioni di alta
specializzazione pediatrica: con la presenza di tutte le specialità mediche, chirurgiche e
diagnostiche è centro di riferimento per neonati, bambini e adolescenti.

Poiché da numerose fonti giornalistiche, che penso anche i colleghi abbiano letto, è
emerso che i Pronto soccorso sono sotto pressione; infatti, in questi giorni dagli ospedali
continuano gli appelli al 118, affinché i pazienti siano dirottati altrove: bronchiti, polmoniti,
influenza e Covid intasano i Pronto soccorso. I casi sono in forte crescita, negli ultimi giorni, e
l’Ospedale Infantile Regina Margherita è quasi al completo, come peraltro dichiarato da un
importante esponente dell’Ospedale Regina Margherita.

Rilevato, altresì, che i reparti sono colmi e che vi è carenza di posti letto: in pochi giorni, i
ricoveri all’Ospedale Regina Margherita per problemi respiratori sono saliti da 29 a 59, più 7
casi di Covid. È molto alto il numero delle bronchioliti (24), che è l’infezione virale che colpisce
la parte finale dei bronchi dei più piccoli, con sintomi come raffreddore, tosse e soprattutto
respirazione affannosa; cinque bambini sono ricoverati per polmoniti non causate da Covid e
molti sono i casi d’influenza. Oltre a influenze e Covid, sono stati isolati molti altri virus:
adenovirus, rinovirus, virus parainfluenzale, virus respiratorio sinciziale, che è quello di cui si
è parlato spesso nelle ultime ore e che è la principale causa di bronchiolite.

Appurato che il virus respiratorio sinciziale (VRS) è la causa più comune di bronchiolite,
che è l’infiammazione delle piccole vie aeree dei polmoni, e di polmonite nei bambini sotto i 2
anni: anche se può infettare bambini di qualsiasi età, è più comune in quelli tra i 2 e gli 8
mesi.

Constatato che l’incidenza settimanale di casi è nettamente in aumento rispetto ai 3 anni
precedenti (14 casi per mille settimanali segnalati dei medici sentinella, con crescita costante),
anche la medicina territoriale, medici di famiglia e pediatri sono in affanno, poiché l’influenza
stagionale è in netta crescita dopo 2 inverni di relativo benessere dei bambini - Covid a parte -
dovuto al lockdown grazie alle scuole e asili chiusi, mascherine e distanziamenti.

Considerato che tutto questo si traduce in un ricorso a consigli e cure del proprio medico
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da parte di moltissime persone, aggiungendosi a tutto il resto del lavoro, visto l’avvicinarsi
delle festività natalizie; l’obiettivo è non farsi cogliere di sorpresa con un sovraffollamento
difficile da gestire: si rendono pertanto necessari interventi che garantiscano di poter far
fronte a pandemie e moltiplicazione di virus.

Interrogo dunque l’Assessore - ringrazio l'Assessora Caucino per rispondere al posto
dell'Assessore Icardi - per sapere quali misure intenda mettere in atto la Giunta regionale per
permettere ai Pronto soccorso del territorio piemontese, in particolare quello dell’Ospedale
Infantile Regina Margherita di Torino, di far fronte a influenza, moltiplicazione di virus e
pandemia, assicurando a bambini e ragazzi un ambiente che risponda il più possibile ai loro
bisogni.

Grazie, Presidente, ho concluso.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Silvio Magliano per l'illustrazione. La Giunta ha chiesto di
rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Chiara Caucino.

Prego, Assessore, ne ha la facoltà per cinque minuti.

CAUCINO Chiara, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
Da inizio ottobre a oggi, i passaggi giornalieri in Pronto soccorso sono notevolmente

aumentati, con crescente necessità di ricovero per problematiche di tipo respiratorio,
influenza, RSV. A tal proposito, sono state messe in atto le seguenti azioni organizzative: è
stata aumentata progressivamente la dotazione di n. 8 posti letto di ricovero in area medica
(nello specifico, nella S.C. Pediatria, nella S.S.D. Patologia Neonatale e della Prima Infanzia,
nella S.C. Nefrologia Pediatrica e nella S.S.D. gastroenterologia pediatrica), con adeguamento
dello standard di assistenza, attraverso il reclutamento di personale infermieristico e di
supporto.

Dal 19 dicembre verranno incrementati di n. 2 posti letto della S.C. Pneumologia
Pediatrica; se tale incremento non fosse sufficiente, sarà attivato nelle festività natalizie un
reparto di ulteriori dieci posti letto dedicati.

Grazie.

PRESIDENTE

Ringraziamo l’Assessore Chiara Caucino per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.07 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 15.50)
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